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据记者了解，南京市建

工局市场处、建管处、保障金
管理办公室三个部门，在节
前将重点督查全市工程项目
的规范分包、用工管理和农
民工工资支付情况。

根据规定，施工企业因

拖欠民工工资引发群体性
事件的，第二年企业民工
工资保障金将按规定标准
的 2~3倍缴纳。未按规定
足额缴纳保障金的施工企
业，不得在南京承接各种
建设工程。

据市建工局建筑业民工
工资保障金管理办公室孟主
任介绍，因为建立了民工工资

保障金制度，元旦以来，市建
工局仅接到 17起民工欠薪
投诉，与去年1月份的40起
相比，今年建筑企业拖欠民工

工资的现象有所降低。截至昨
天，还未发生建筑企业因为拖

欠民工工资，而使用保障金支
付的事例。
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据孟主任介绍，今年除

了要加大收缴保障金之外，
他们还将进行奖励措施的实
施工作。如果施工企业缴纳
民工工资保障金期满一年，
且没有发生拖欠民工工资行
为，企业可以提出申请，要求
提前退还本企业保障金总额

的20%；连续两年未发生拖
欠民工工资行为的，可每年
分别退还余额的20％，但提
前退还的数额最高不超过总
额的70％。

在退还过程中，除了退
还企业缴纳的本金外，保障

金所产生的活期利息也一并
退还。 5678 9:
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拆墙，老板说好给8000元工
资，结果等到年底还不见钱
的影子。安徽来宁的民工黄
江就遇到了这样的窝心事，
不过好在鼓楼区法律援助中
心及时伸出了援助之手。

除了身强力壮外，黄江

没啥手艺，所以，当去年夏
天黄江找到一个拆墙的活
儿时，高兴万分。雇佣黄江
的是南京一家装潢公司，黄
江负责抡着大铁锤拆墙。

黄江说，自己辛辛苦苦

干了5个多月，折算下来，他
该拿到8000元的工资。工程
完毕后，他去要工资，公司的
一个项目经理告诉他，只要
发包人跟他们结了账，就保
证把工资付给他。为此，这个
经理还特地写了一张欠条。

但到底什么时候能结账，却

谁也说不清楚。老实的黄江
只好收了欠条回了老家。

今年 1月份，黄江的老

婆突然生病，需要一笔钱，
于是黄江来到了南京，想讨
要这笔工资，但这个项目经
理告诉他，“再等等”。

黄江当然无法再等。1
月 9日，黄江来到鼓楼区法
律援助中心，希望能够得到

援助。当天，援助中心就委
派了一个法律工作者帮助
黄江。经过半个多月的调查
和调解，装潢公司终于答应
给钱。昨天下午，黄江拿到
了应得的钱。

鼓楼法援中心主任樊

学燕告诉记者，许多民工在
讨工资的过程中容易走极端，
其实，他们只要带着自己的身
份证和相关证据，到被告所在
的法律援助中心，就可以免
费请到律师，代为维权。
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筑企业拖欠农民工工资，
银行可能来赔偿。记者昨
日从建行江苏省分行、江
苏省建筑工程管理局共
同举办的 “江苏建筑业
金融论坛”上获悉，为了
保证建筑企业及时支付

工程款、支付农民工工
资，建行江苏省分行最近
新推出了履约保函证明、
业主工程款支付保证、承
包商付款保证和承包商
工资支付保证等新产品。

江苏省建管局负责

人透露，现在拖欠民工工
资成为江苏建筑业发展
中的一大难题，为杜绝这
一行为，不少城市强制要
求建筑企业缴纳 “民工
工资保障金”，数量多达
几十万，这在客观上加重
了企业负担，需要引起各

级部门的高度重视。
江苏省建行昨天则

给出一种新路子：只要建
筑企业能够提供反担保，
银行就可以以自己的信
誉出具承诺，如果建筑企
业不能履行合约或是支

付工程款、农民工工资，
那么银行就可以代为履
行责任，或是赔偿。以
“承包商工资支付保证”
为例，银行对承包商信誉
进行综合考察，如果承包
商能够提供银行认可的

反担保，那么银行可以给
承包商所在地的行政管
理部门出具一份保证，如
果承包商不能按时支付
农民工工资，那么将由银
行来赔偿。

据了解，银行推出的

这一系列履约类的新品，
贯穿了建筑业的各个流

程，包括施工企业承接工
程、承包商给分包单位及
材料供应商支付款项、承
包商给农民工支付工资。
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赵博的妻子没能等到

2005年的元旦。2004年的最
后一天，她生下儿子后几个
小时，因大出血离开了人世。

据赵博回忆，那天凌晨3
点50分，妻子下腹疼痛。他
带着妻子来到附近的江苏省
红十字医疗服务门诊部（下

简称门诊部），产科检查胎心
正常。可孩子一直生不下来，
妻子疼痛难忍。

凌晨 5点，儿子小华出
生，但新生儿立即出现窒息
的症状。由于病情危急，孩子

迅速被送往了儿童医院。儿
童医院的病历显示孩子入院

时的状态：窒息、缺氧缺血性
脑病、肺炎伴双侧气胸。

在医院的抢救下，小华
的情况得到了稳定。赵博刚
松一口气，得知妻子已经不
行了……他瘫倒在地上。

悲剧还没结束，出院后

的小华发育明显不如别的孩
子，头经常低着，手脚也不会
动。“脑发育迟缓”是几家医
院的共同结论，几家医院还
在病历上写着“脑瘫？”。据
赵博了解，孩子是否真的脑
瘫，需要几年后才能确诊。
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昨天上午，小华被亲戚

抱在怀里，出现在法庭之外。
一双纯净的大眼睛好奇地看
着陌生人，表面看来小华与
别的孩子没什么区别。可一
旦被放到地上，孩子的两条
腿就不听使唤地软了下来，
根本无法站立。“两岁多的孩

子了，一句话也不会说。”父
亲赵博不住地摇头叹气。

为了这场迟来的官司，赵
博已经花了太多精力。坐在被
告席上的三个被告是他和律

师黄双强反复查找后确定的：
门诊部、江苏省红十字会、江
苏省红十字会备灾救灾中心。

黄双强在法庭上解释
说，门诊部是备灾救灾中心
设立的单位，而备灾救灾中

心是江苏省红十字会的下属
部门。他认为三被告应共同
承担责任。原告方开出的数
额是各项损失72万多元。

几名被告代理人表示，
门诊部虽然已经吊销执照，
但仍是独立法人实体，应当
独自承担赔偿责任。
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为了证明门诊部被吊销

执照，被告方出示了南京市
卫生局出具的行政处罚决定
书。卫生局调查发现，门诊部
的 《医疗执业机构许可证》
上并没有“产科”的登记，而
该门诊部却擅自从事产科的
医疗服务，属于超范围行医。

依据有关规定，卫生局对其

进行处罚：罚款 3000元，吊
销《医疗执业机构许可证》。

“我如果知道他们根本
没有这个资格，绝对不会把
老婆送过去的。”2005年初，
因为妻子送命一事，赵博拿
到了门诊部补偿给他的 16
万元，但他仍感到不平，因为
门诊部没有对孩子的问题给

任何说法。而且已经停业的
门诊部声称 16万让他们倾

家荡产了。
更糟糕的是，小华在门

诊部的原始病历已经不知去
向。赵博持有一份病历的复
印件，但是他也不能肯定是
不是真的；而门诊部提交的
一份病历被赵博指出造假，

昨天庭审中被告不得不承认
该病历是“手抄本”，并解释
说：“事后赵博带着很多人到
门诊部来，混乱当中原始病
历就不见了。”

赵博最后向法庭申请对
孩子进行鉴定。根据法律规

定，在鉴定结果出来之前，一
切说法看起来都不会有。
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记者随后来到该卖场一

探究竟。在卖场的手机柜台
前，记者指着一款价值 3600
元的手机向售货员咨询，并表
示想要购买。“听说招商银行
信用卡有免息付款的业务，想

办个分6期还款的业务，这样
压力也小一些，不知道你们这
里能不能办啊？”记者问售货
员。售货员表示，使用分期业
务没问题，但要交 3.5%的手
续费。记者接着问，银行在宣
传中明确表示不要手续费也

没有利息，为什么到这里就变

了呢？这位售货员表示：“我
们也不清楚，是商场的财务这

么规定的，只要是办理这种业
务，客户都要自己交这笔
钱。”

随后，记者与招商银行南
京分行信用卡中心的工作人
员取得联系，工作人员表示，
他们最近也接到过类似的投

诉，主要是反映在使用免息付
款业务的过程中，一些商家要
求客户自己支付手续费。“这
3.5%其实是商家支付给银行
的，看起来似乎费率比较高，
但实际上客户选择了分期偿
还，而银行要一次性把货款

结给商场，本身风险就很高，
手续费高一些也是应该的。”
这位工作人员说，“但是这笔
费用无论多高，都应该是商
家向我们支付，至于商家方
面擅自向消费者本人收取这
笔费用，既不符合我们的规

范，也超出了我们能直接控
制的范围。”

对于商场和银行的说法，
市民王小姐表示：“银行和商
场推出这个活动本身是为了
吸引消费者来消费的，现在
他们这样做，直接影响了我

们作为消费者的权益。”
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昨天上午，刘先生向记者

出示了手中的两张火车票，
两张票都是 2月 9日 1512
次“南京—襄樊”方向的列
车，开车时间是 17：15，两张
票面上均有 “新空调硬座普
快”字样。不同的是，票价
115元的车票是 “有座票”，

座位是 2车 100号，票面上
有个“折”字。另一张火车票
没有“折”字，是一张无座
票，但票价却是 132元。“无
座票比有座票的价格还要
高？”对此，刘先生非常不解，
“两张票都是在正规售票点

买的，一张是在鼓楼邮政大
楼售票点买的，另一张是在
金陵饭店票务中心买的。这
两张票都不会是假票，可同

一车次同等级的火车票，为
什么价格相差17块钱呢？”

带着刘先生的疑问，记
者来到了南京火车站党群
办，一名姓严的工作人员仔
细看了两张车票的样子，并
从办公室里走了出去，过了
一会儿，他回到办公室，先
是迟疑了一会儿，然后缓缓

地说：“对于这个问题，我们
也解释不了。这样吧，他在
哪里买的车票，你让他到哪
里去问吧。”

据有关人士透露，虽然
今年铁道部宣布火车票不涨
价，但目前全国各大铁路局

大约有五分之一的列车都已
经以 “取消折扣价、恢复原
价”的名义，上调了票价。以
南京到北京的 1426次列车
为例，上调前，硬座票价为
115元，调整回原价后为 132
元。1512次列车的票价可能

也是如此，之所以同一车次
车票价格不一，可能是因为
刘先生在买了第一张票后，
铁路部门“恢复了原价”，票
价上浮了。

带着满头雾水，记者采访

了南京火车站业务科负责人，
但这名负责人同样表示“不清
楚”。快报对此将继续关注。
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